

Comenzó hoy formalización:

5 abogados defenderán a los Jalaff

Profesionales de cuatro estudios representan a los fundadores del grupo Patio.

René González R.

Tuvieron que recurrir a "bicicletas" para conseguir plata con los exdueños de Factop, Rodrigo Topelberg y los hermanos Daniel y Ariel Sauer, pero de todas formas hoy se las apañan para ser representados en su formalización por reputados abogados de la plaza santiaguina.

Los hermanos Antonio y Álvaro Jalaff tienen cinco defensores como mínimo, dispersos en cuatro estudios.

Álvaro —quien gestionó el cuestionado fondo Estructurado 1 para ayudar a salir del foso financiero a Antonio y que hoy tiene en el banquillo a ejecutivos de LarrainVial— contrató los servicios de Hugo Rivera, Sergio Bunger y Rodrigo Cataldo.

De los tres, el menos conocido es Cataldo, quien es Socio en Echegoyen Stitckin & Cataldo. Tiene la gracia de ser tributarista, es socio del Instituto Chileno de Derecho Tributario, tiene posgrados en la materia y acompañó a Jalaff en la venta de su participación en Patio.

Más conocidos son los "cabeza de serie". Hugo Rivera es el más joven de la "vieja guardia". Es un penalista de la época de Alfredo Etcheberry y Luis Ortiz Quiroga. Con casi 50 años de profesión y titulado en la Católica, hace clases en esa casa de estudios hace unos 40 años.



Hugo Rivera.



Cedric Bragado.



Sergio Bunger.



Leonardo Bataglia.



Rodrigo Cataldo.

Los LarrainVial, los Jalaff, los Sauer, Hermosilla... todos en una sala

Con más de una hora de anticipación llegó esta mañana el socio de LarrainVial, Manuel Bulnes, al Centro de Justicia de Santiago, para ser formalizado en el Cuarto Juzgado de Garantía —dirigido por la jueza Cheryl Fernández—, en una megaudiencia, que durará varios días y donde se les comunicarán cargos a 19 personas. Se usó la sala más grande, pero gracias a la unificación de los casos Factop y Audio se hizo pequeña, al punto que hubo que desalojarla, para "filtrar" a intervinientes de otros abogados y asesores de las partes, que no cabían. Tras Bulnes, comenzaron a arribar otros imputados, como Álvaro Jalaff, quien llegó separado de su



Antonio Jalaff, al centro, ingresando al Centro de Justicia para ser formalizado.

hermano Antonio. También les tocó "desfilarse" hacia el edificio C del Centro de Justicia a otros 7 LarrainVial: Felipe Porzio; Claudio Yáñez; Andrea Larraín; Andrés Bulnes; Rafael Correa; Sebastián Cereceda y Jaime Oliveira. A todos ellos se les investiga por la

creación de un fondo ("Estructurado 1"), que habría servido para organizar las deudas de Antonio Jalaff, pero que fue una maniobra fraudulenta. Los LarrainVial reconocen que ello fue así, pero alegan que entraron a ese esquema engañados por los Jalaff y sus supuestos cómplices, entre ellos los Hermanos Daniel y Ariel Sauer, Rodrigo Topelberg y el exgerente del grupo Patio, de los Jalaff, Cristián Menichetti.

Al cierre de esta edición, la fiscal Lorena Parra vinculaba un supuesto soborno de los abogados Luis Hermsilla y Leonarda Villalobos a un funcionario del SII con actividades ilícitas de empresas de los Sauer, Topelberg y los Jalaff y unía todos los hechos en una gran historia.

Un abogado con quien le ha tocado compartir recuerda que se formó con Francisco Grisolia (escribía en coautoría con Juan Bustos y Sergio Politoff).

Viene del Liceo de Ovalle, fue procurador, se maneja en los pasillos de las cortes superiores, aunque su estilo algo agitado no siempre es del agrado de todos los ministros. Es conocido por ser duro, agudo y un trabajador de esos que llegan a las 7:00 horas a la oficina.

Un abogado recuerda que "durante años asesoró a gente de la comunidad árabe, trabajó con Said, Sahié y otros". También ha representado a empresarios con vinculaciones políticas, como Francisco Javier Errázuriz, Martín Larraín (hijo de Carlos Larraín) y José Yuraszck; a empresas como el Banco de Chile, Price Waterhouse (en el caso La Polar) y a personajes como Daniel Yarur, Ricardo Ezzati y Andrónico Luksic.

Su mano derecha es Sergio Bunger, el mismo que se encargó de la defensa del exsenador Juan Pablo Letelier en el caso coimas. Bunger y Rivera trabajan en la misma mesa, con papeles en mano, los leen y los van comentando, cuenta una fuente que los ha visto trabajar.

"Sergio adquirió un gran conocimiento del sistema antiguo. Es analista principal de causas para entenderlas y fijar estrategias. Tiene especialidad en cuestiones complejas, como casos de bancos, el tema Inverlink, aunque pocas veces hace de lead counsel", sostiene esa fuente.

Los dos de Antonio

La dupla defensiva de Antonio Jalaff es una generación más nueva. Bataglia y Bragado tienen un perfil empático, que los ha llevado a vincularse más con los fiscales del ya no tan nuevo sistema de justicia.

Bataglia se formó con Luis Ortiz Quiroga y suele trabajar junto a Rodrigo Ávila, quien a su vez se desempeñó en la oficina de Hugo Rivera, para luego emigrar a la oficina de Ortiz. Ambos han formado una "tríada" junto a Cristián Muga. Manejan un portafolio variopinto. Por ejemplo, estuvieron en la defensa de Fernando Karadima. Bataglia también es defensor del exgeneral director de Carabineros, Eduardo Gordon.

Se dice que es cercano a Cristián Menichetti, uno de los fundadores del grupo Patio e hijo del fallecido presidente de Colo Colo, Eduardo Menichetti. Por cierto, Bataglia es colocolino.

Cedric Bragado entró a reforzar la defensa de Antonio Jalaff y por primera vez hace dupla con Bataglia.

Él se formó en la oficina de Alfredo Etcheberry, donde llegó como procurador en 1982, en plena crisis bancaria. Ingresó al equipo que lideraba José Eugenio "Cote" Midleton, que alcanzó cierta notoriedad en su época e hizo dupla con René García.

Bragado se fue especializando en cuestiones bancarias, delitos económicos y concursales (quiebras). Por ejemplo, defendió al exgerente de La Polar, Nicolás Ramírez y al expresidente de Ferrocarriles, Luis Ajenjo. Después de la pandemia formó su propio estudio.